

Objekttyp: **TableOfContent**

Zeitschrift: **Revue historique vaudoise**

Band (Jahr): **53 (1945)**

Heft 4

PDF erstellt am: **16.08.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

REVUE HISTORIQUE VAUDOISE

paraît par livraison de 48 ou
64 pages tous les 3 mois

PRIX DE L'ABONNEMENT :

Fr. 8.— par an franco pour toute la Suisse

Fr. 10.— par an pour les autres pays de l'Union postale

Pour les membres de la Société vaudoise
d'Histoire et d'Archéologie, les 8 francs
comprennent la cotisation annuelle.

Prix d'une livraison séparée fr. 2.50

Tout ce qui concerne la rédaction doit être adressé à M. Eug. MOTTAZ, prof.,
chemin de Montolivet, 28, Lausanne.

Les auteurs sont seuls responsables de leurs opinions.

SOMMAIRE : Le soulèvement fédéraliste de 1802 et le Pays de Vaud (avec illustration), par AYMON DE MESTRAL. — La grande église de la Rochettaz au Lieu, par Aug. PIGUET. — Notes sur les grenettes et les halles (avec deux illustrations), par E. GAVILLET. — Le bureau des diligences du Canton de Vaud, à Genève, en 1817, par Gustave DOLT. — La bourgeoisie de Berne, par Ad. BESSON. — Société vaudoise d'histoire et d'archéologie. — Chronique. — Bibliographie.

Le soulèvement fédéraliste de 1802 et le Pays de Vaud

Une longue période de paix et de prospérité nous a fait perdre le sens du risque. Il y a moins d'un siècle et demi, notre pays a connu l'humiliation et la détresse de l'invasion et de l'occupation par des troupes étrangères. Le spectacle de ces dix dernières années a réveillé en nous le sentiment de la fragilité de la vie des peuples. Le présent et le passé se ressemblent comme des frères. Contempler l'un, c'est évoquer l'autre.

Au début du siècle dernier, sous le triste régime de la République helvétique, les coups d'Etat se succédaient sans parvenir à se maintenir par eux-mêmes d'une façon durable. Une caricature politique de l'époque représente trois médaillons, surmontés chacun d'une date : 28 octobre 1801, un aristocrate fait la nique à un révolutionnaire ; 17 avril 1802, le révolutionnaire fait un pied-de-nez à l'aristocrate ; 1803, un Commissaire